



Prosiguieron los triunfos en el Ebro y Extremadura

Los bombardeos rojos a poblaciones

La criminalidad roja, fecunda tanto en estilo y objetos como en el número de víctimas, encuentra en el ejercicio de bombardear a pueblos y ciudades, una de sus más típicas expansiones morbosas. Para el soviético, toda clase de escrúpulos son taras que entorpecen el logro de su triunfo revolucionario. Ellos saben utilizar todos los resortes sentimentales de un humanitarismo al rojo vivo, pero jamás se paran por eso en lo bárbaro de sus propósitos o en modicar la crueldad de sus métodos, llevados a extremos inconcebibles. Todo ese humanitarismo de «casa para fuera» sufrirá la más dura desvergüenza el día que aquellos a quienes ingenuamente impresionan, fuera de nuestro país, recorrieran las rutas recién liberadas de nuestra guerra.

Quiénes cometen a mansalva los más feroces hechos, con un refinamiento de degeneración humana inconcebible, mal podrían ganarse en su favor el menor gesto de conmiseración y crédito de los que posean un átomo de nobleza en su intención y en sus propósitos.

A esa serie inconfundible — por su crueldad falta de escrúpulos — de crímenes soviéticos, hay que añadir, en la actualidad, los que suponen asaltar a las ciudades pacíficas desde los aires, para desde allí, valiéndose de la sorpresa, acusar su paso criminal e inconfundible. Mientras la Aviación Gloriosa del Caudillo pone diariamente la prueba de su servicio heroico atacando, exclusivamente, objetivos militares señalados a toda luz, la aviación roja se entrega a la piratería y siembra la muerte en sitios que sabe, perfectamente, que no hay contacto alguno militar. Niños, mujeres, obreros y paisanos pacíficos caerán víctimas de estos «brillantes servicios» con los que luego se vanagloria ese registro oficial del crimen que viene a resultar los partes oficiales rojos. Es una manera, como otra cualquiera, de lograr su impotencia. Lo que no consiguen junto al campo de batalla se traduce, luego, en hombradas como esta, donde saben que no consiguen sino un nuevo dolor — un nuevo rencor — en la gran familia española.

Rara es la provincia de España, de la España liberada por el genio de Franco, donde estos invasores y traidores, al servicio del dictador de Moscú, no han marcado desde los aires, ya que no por tierra, la huella bárbara de su paso. Parece como si se esforzaran en que ningún pueblo deje de tener motivos para conozerlos y maldecirlos. La guerra para ellos es función demasiado noble en la que no saben desenvolverse. A go donde la caballería y la honradez juegan un papel importantísimo que ellos tampoco comprenden.

Veis los pueblos que la espada del Generalísimo va apartando de la amarga pesadilla del terror moscovita. Allí los ojos se resisten a ver y el corazón a explicarse humanamente aquellos dantescos espectáculos y relatos. Quiénes así no tienen escrúpulos para descubrir qué hay de cierto en sus recursos humanitaristas de propaganda externa, mal pueden disimular esa otra manifestación «humanitaria» que suponen los bombardeos a la población civil de las ciudades que no están bajo su terror sin nombre. Los profesionales del crimen, como procedimiento revolucionario y político, han encontrado en la aviación a su servicio una de sus modalidades de más bárbara eficacia. En las víctimas que viene ocasionando a las poblaciones civiles de España, tiene el mundo una prueba más de la sinceridad y nobleza humanitaria con que en todas partes se presentan los rojos.

LABOR

Una gran maniobra nos dió ayer toda la sierra de Cabeza de Buey

Los rojos no tuvieron tiempo de huir, quedando prisioneros

«La disciplina es el arma más terrible con que cuenta el enemigo» dice un pasquín rojo

Por JAVIER DE NAVARRA

(Crónica de guerra transmitida por Radio Nacional).

En la pared de una calle céntrica de Cabeza de Buey, entre los muchos letreros con que los rojos embadurnaron las fachadas, siguiendo las consignas de la propaganda comunista, que aconseja colocar carteles y pasquines por todas partes, hay uno que dice así: «La disciplina es el arma más terrible con que cuenta el enemigo». Esta frase revela la una verdad de la situación del Ejército rojo cuando tiene que citar ejemplos del Ejército español. La disciplina es el arma de todo Ejército bien organizado y con esa disciplina y el valor bien contrastado de nuestros soldados, se pueden llevar a cabo avances tan victoriosos como los de estos días para libertar

a los pueblos de España que yacían sumidos en la indisciplinada moral y social y de todo orden que simboliza el marxismo. Con este valor y esta disciplina ha proseguido hoy el avance del Ejército del Sur, victorioso, como en los días anteriores, conquistando nuestras columnas un buen número de alturas que solamente con valor y disciplina pueden subirse cuando están defendidas por posiciones hechas con arreglo a las normas de técnicos extranjeros y situadas en lugares dominantes. Desde las primeras horas de la mañana, la victoria acompañó a nuestros soldados porque después del fuego granadeado que preparaba el avance, nuestros muchachos trepaban por las laderas con una actividad de gamos, conquistando cotas,

Se abre el plazo para las declaraciones de trigo

Van avanzando con rapidez las faenas de recolección en esta provincia, por lo cual, y ante la proximidad de la fecha en que los agricultores comienzan a necesitar realizar ventas de trigo con que cubrir sus necesidades, y siendo el propósito de esta Jefatura abrir al público los almacenes del S. N. T. el día 1.º de septiembre se pone en conocimiento de todos los productores de cereales que se abre el plazo para verificar las declaraciones cuyo plazo terminará el día 30.

Las declaraciones se harán en los respectivos Ayuntamientos, a los que se hayan remitido los oportunos impresos. Se extenderán por duplicado, debiendo recoger el agricultor uno de los dos ejemplares, sellado, el cual será imprescindible presentar en nuestros almacenes para efectuar cualquier venta, advirtiéndose que toda existencia de cereal sin declarar será considerada ilegal.

Los señores rentistas, funcionarios, etc. que tengan que cobrar sus haberes etc. en especie y que en la fecha mencionada no hayan terminado de cobrarlos deberán hacer la declaración especificando: «provisional» que les será canjeada en esta Jefatura por otra, con el mismo número, «definitiva», cuando haya terminado de cobrar.

Los industriales que verifiquen cobros de trigo deberán hacer como en el año pasado declaraciones juradas D.C.4 «en esta Jefatura Provincial», a los que advierte la oblitación de cobrar.

(Continúa en la página 8.ª)

sucesivamente, y haciendo prisioneros, en algunas de ellas, a las guarniciones que la defendían, con todas sus armas y pertrechos.

En la sierra llamada de Cabeza de Buey, se ha obtenido un gran éxito porque debido a una maniobra táctica muy bien iniciada y felizmente ejecutada, quedaron en nuestro poder casi todas las alturas sin dar al enemigo tiempo para huir, por lo que cayeron en nuestro poder, buen número de prisioneros que causa grima contemplar. Porque juntos a niños de 15 años se ven hombres de 45 a 50, todos ellos movilizados porque todos dicen los rojos que eran útiles. Nuestras columnas siguieron adentrándose paralelas a la línea férrea que conduce a Ciudad Real, rebasando y ganando alturas que ponen a nuestro Ejército en posición muy ventajosa para futuras operaciones.

El Ejército del Centro, ha continuado también sus operaciones con brillante avance. Mal deben de ver los rojos la cosa cuando han evacuado la población de Puebla de Alcocer. Los prisioneros que hemos hecho, cuentan que los jefes rojos están muy mal humorados y con caras muy largas porque dicen que el Ejército del Centro y el Ejército del Sur avanzan a grandes marchas y llegan donde quieren a pesar de las fortificaciones y de los técnicos extranjeros que nos mandan por acá, según frase oída a un oficial rojo. La jornada de hoy ha tenido un epilogo trágico para el mando rojo. Apesar de haber acumulado tantos hombres en las alturas magníficamente fortificadas han sido completamente derrotados y nuestros vencedores Ejércitos han ensanchado, con gran número de kilómetros, la zona de la auténtica España.

En ambas zonas se realizaron muy profundos avances

Ha quedado limpia la zona montañosa del ferrocarril de Ciudad Real

Nuestra aviación derribó ayer 13 cazas enemigos

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

En la zona del Ebro han proseguido las operaciones, castigándose duramente al enemigo, al que se le ha echado de la sierra de Pandols, que ha quedado por completo en nuestro poder.

En el sector Valdecaballeros ha continuado la explotación de la victoria obtenida ayer por nuestras tropas. Se ha conquistado y limpiado de enemigos toda la zona montañosa de Sierra de la Chimenea y en ella los importantes puntos de paso de Valdehornos y Valle de la Fuente. Los muertos abandonados por los rojos en su huida se aproximan a doscientos y los prisioneros pasan de cincuenta. El material recogido es numeroso.

En el sector de Cabeza de Buey, también el avance de nuestras columnas ha sido de gran profundidad. El pueblo de Zarzacapilla, al Noroeste de Cabeza de Buey, ha sido rebasada y ocupada toda la sierra del mismo nombre y los vértices Pedregales y Colmenillas.

En dirección al Este de Cabeza de Buey, se ha proseguido igualmente a lo largo del ferrocarril de Ciudad Real y se ha dominado toda la zona montañosa a lo largo de dicho ferrocarril y el río Zújar, ocupándose entre otras posiciones importantes el Cerro Dos Ríos y el Vértice de las Mangadas. El castigo infligido al enemigo en este sector ha sido grande, recogiéndose numerosos muertos y prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la zona del Ebro han sido derribados por nuestra Aviación 13 cazas enemigos.

En el día de ayer, fueron bombardeadas las fábricas de material de guerra de Palamós, los puertos de Valencia y Alicante y la estación de esta última ciudad.

Salamanca, 14 de Agosto de 1938. — III Año Triunfal.

Ocupación, por el Ejército del Centro, de las sierras Chimeneas, el Manzano y la Zarza

Entre Cabeza de Buey y el río Zújar, el Ejército del Sur realizó una magnífica operación

En las dos orillas del Ebro el enemigo sufrió grandes derrotas

Por JUSTO SEVILLANO

(Crónica de guerra radiada anoche por Radio Nacional)

En el día de hoy, los avances al Norte y al Sur del Guadiana depuran al cronista temas para transmitir a los oyentes impresiones de victorias. Es tan claro el triunfo del Ejército que el Caudillo Franco alzó o lo largo del extenso frente en que los rojos se obstinan en dividir a España, que al cronista le basta contrastar sus impresiones de los frentes con la síntesis oficial de la jornada, para que la crónica ya esté hecha y el tono dado. El toro es el heroico e inflamado y cuando las palabras dejan de vibrar y las impresiones del cronista se esfuman, queda el dato escueto de la mención geográfica y la cifra de kilómetros que luego, sobre el mapa, puede contrastar el oyente como demostración de la eficacia de estos es

fuerzos que los cronistas, emocionados por la misión directa de la guerra, envolveremos en frases líricas.

En la ardiente Extremadura ha combatido hoy el Ejército del Centro; los soldados de Saliquet, que que extendieron ayer su marcha por un frente de 28 kilómetros y una profundidad de 20, aprovechando la noche para seguir progresando entre las paralelas que forman los ríos Guadiana y Gargáliga, abordando la conquista de macizos montañosos que al cerrar el día quedaron totalmente dominados. La gran maniobra se ha desarrollado sobre las sierras llamadas Chimeneas, el Manzano y la Zarza. Un hábito de fuego venía de la cercana llanura de la Mancha, calentando los peñascos que, a pleno sol, iban escalando los soldados de Saliquet. En las sierras mencionadas intentaron resistir los



TANY SOL
TANY SOL
TANY SOL

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija
Fundada en el año 1864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000. - Desembolsado: Ptas. 4.000.000
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000
Reservas íntegras en España

PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:

Cuatro millones ochocientas setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:

Sevilla: Calle de Sierpes, número 20.

» » » » 22.

Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegación para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º - Teléfono, número 14.

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: **BERGOS**

400 sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

JABON "GARBI"

El mejor para el lavado de suelos en cafés, clínicas, hospitales, etc.

Insustituible para el lavado de ropas de mecánicos, impresores, etc.

Con menos precio y menos esfuerzo, limpia mejor

De venta en droguerías y ultramarinos

Representante en esta provincia **D. Nicolás Ruiz García, Real, 4**

La prensa extranjera y la intentona marxista del Ebro

30.000 hombres sacrificados inútilmente

Un copo de las tropas de Franco que da por resultado la rendición de batallones enteros de las fuerzas rojas

París. - La Prensa francesa publica extensos comentarios a la victoria magnífica obtenida por el Ejército de Franco en los frentes del Ebro.

Jean Marot, en «Le Journal», publica la siguiente crónica que refleja la visión exacta de la lucha obtenida en el frente de combate:

Hace quince días, en una noche sombría, las brigadas marxistas franquearon el Ebro. En once lugares, desde Amposta a Mequinzenza, trataron de colocar puentes y lanzaron barcasas al río. Ocho de sus tentativas fracasaron, pero consiguieron sus propósitos en tres: Mora de Ebro, Fayón y Mequinzenza. Cuando, al cabo de cinco a seis días, pasaron el Ebro treinta o cuarenta mil hombres y quedaron encerrados entre Mequinzenza y Fayón, el Estado Mayor nacional organizó sus tropas, su artillería y su aviación y desecndió una operación de limpieza que ha durado hasta ayer.

Por primera vez desde el principio de las hostilidades más de cien baterías rompieron su fuego durante dos semanas. Por su parte, la aviación que se ha mantenido en el aire a lo largo de todas las jornadas, arrojó millares de toneladas de explosivos sobre las posiciones enemigas.

Ayer mismo, violento fuego de barrido, al comenzar el día, acababa de pulverizar los últimos atrinchamientos marxistas cuando sonó la hora de ataque.

Partiendo de Fayón y Mequinzenza, las dos secciones del Ejército progresaron hacia una conjunción, precedidas de un centenar de tanques que habrían el camino limpiando las trincheras enemigas.

Al cerrar los dos brazos de la tenaza de hierro y fuego, fueron alcanzados por la tarde las alturas de Auts y de Roda. La lucha fué violenta y hasta encarnizada en ciertos lugares donde los milicianos resistieron desesperadamente.

Pero, ante la violencia y la rapidez de la maniobra de copo, comenzaron a rendirse los rojos por batallones enteros. Al concluir esta primera jornada de la ofensiva el enemigo había perdido tres mil muertos y heridos y dos mil prisioneros.

La noche fué aprovechada para aproximar la artillería que, por la mañana, comenzaba a abrir su fuego desde los nuevos emplazamientos. Los puentes de barcasas fueron destrozados saltando como brizas de pajas los pontones destruidos, arrastrando en los remolinos formados en el agua a grupos enteros de milicianos.

A pesar de la nueva tentativa de resistencia, el ejército rojo quedaba deshecho una vez más. En Fayón, cogidos entre el Ebro y las vanguardias nacionales, se rendían los rojos por centenares, huyendo otros por la margen hacia Mequinzenza, donde su retirada había sido cortada.

En este punto, un viejo puente, más o menos tocado, ha resistido todos los bombardeos. Es el que han aprovechado las brigadas internacionales para ganar la orilla izquierda del río.

A mediodía, la partida estaba totalmente ganada.

Después de dos semanas de espera y de prudente reflexión, los nacionales han jugado, y han vuelto a ganar.

Esta tarde, después de limpiar la bolsa de Fayón a Mequinzenza, los nacionales han vuelto a ocupar las mismas posiciones que ocupaban hace quince días, mientras que los rojos han tenido que retirarse a sus antiguas posiciones de la orilla opuesta. Pero su locura, absolutamente estéril tanto por los resultados prácticos como por los puramente militares, no dejará de atraer sobre Barcelona más de una consecuencia desagradable.

Los republicanos no han intentado una maniobra tan difícil ciertamente, sino por imperiosa necesidad.

Para conseguirla, han sacrificado treinta mil hombres. Porque treinta mil milicianos han sido muertos, heridos o prisioneros. La cuenta que los militares rojos van a presentar a los responsables de Barcelona es particularmente elevada. Temo, fundadamente que para saldarla haya tremendas discusiones.

Embragados por victoria fácil, los rojos de Cataluña habían puesto una sordina a su descontento. Ante la amplitud del desastre, el muro de las lamentaciones de Barcelona podrá muy bien llegar a ser una Corte de los Milagros (1) donde el arreglo de las cuentas se hará a tiros y a ráfagas de ametralladora.

-Y esto no ha terminado-me decía hace poco un oficial de Estado Mayor- Mosotros hemos comenzado solamente.

Jean MAROT

«Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es algo muy serio para que quede reducida a un rótulo o a una prenda de vestir debajo de la que se oculta el acero de la intriga con que se pretende asesinarla.»

FERNANDEZ CUESTA

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»

Gral. Mola, 44
(Soportales)

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS RARAL 5

"RE RUM NOV ARUM"

Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

XXIX

otros; pero hay en los acontecimientos extrañas semejanzas, porque los rige la providencia de Dios, el cual gobierna y encamina la continuación y serie de las cosas al fin que se propuso al crear el género humano. A los cristianos, en la primera edad de la naciente Iglesia, sabemos que se les echaba en cara que en su mayor parte vivían o de pedir limosna o de trabajar. Pero destituidos de riquezas y de poder, lograron, sin embargo, ganarse el favor de los ricos y el patrocinio de los poderosos. Véaseles activos, laboriosos, pacíficos, guardadores ejemplares de la justicia, y sobre todo de la caridad. A la vista de tal vida y tales costumbres, se desvaneció toda preocupación, enmudeció la maledicencia de los malévolos, y las ficciones de una superstición inveterada cedieron poco a poco a la verdad cristiana.

Disputase ahora del estado de los obreros; y cualquiera que sea la solución que se dé de esta disputa, buena o mala, importa muchísimo al Estado. La solución buena la darán los obreros cristianos si, unidos en sociedad y valiéndose de prudente consejeros, entran por el camino que, con singular provecho suyo y público, siguieron sus padres y antepasados. Pues por grande que en el hombre sea la fuerza de las preocupaciones y la de las pasiones, sin embargo, si una depravada voluntad no ha embotado por completo el sentimiento del bien,

neamente se inclinará más la benevolencia de los ciudadanos a los que vieren laboriosos y modestos, a los que sepa que anteponen la equidad a la ganancia y el cumplimiento religioso del deber a todas las cosas. De donde se seguirá también esta ventaja: que se dará no pequeña esperanza, y aun posibilidad de remedio, a aquellos obreros que vienen, o despreciada por completo de la fe cristiana, o con costumbres ajenas de quien la profesa, a la verdad, entienden éstos muchas veces que los han engañado con falsas esperanzas y vanas ilusiones, porque si-nten que son muy inhumanamente tratados por amos codiciosos que no les estiman sino a medida del lucro que con su trabajo les producen; que en las sociedades en que se han metido, en vez de caridad y amor, hay intestinas discordias, compañerías perpetuas de la pobreza, cuando a ésta le falta el pudor y la fe. Quebrantados de ánimo y extenuados de cuerpo, ¡cuanto quisieran muchos de ellos verse libres de tan humillante servidumbre!, pero no se atreven porque se lo estorba o el respeto humano, o el temor de caer en la indigencia. Ahora para salvar a todos estos, no es decible cuanto pueden aprovechar las Asociaciones de los obreros católicos, si a los que vacilan les invitan a su seno, allanándoles las dificultades, y a los arrepentidos los admiten a su confianza y protección.

(Continúa)

La tragedia del abastecimiento en Barcelona

No hay más salvación que las cancillerías europeas, dice Prieto

«La triste lección de la aventura del Ebro»

Un encuentro con Negrín en el Pleno socialista

Perpignan. — A pesar de la atmósfera de reserva casi impenetrable en que se desenvuelven en Barcelona las deliberaciones del Pleno socialista, han llegado a esta ciudad nuevos pormenores de su desarrollo. Los comunistas se mueven e intrigan para ver de salvar a Negrín, y pretenden anular la presión de Prieto, que aumenta por momentos. Pero Indalecio Prieto ha reaccionado y al abrirse la sesión manifestó que quedaba prohibido hacer comentarios sobre la labor que realiza el Pleno, a fin de evitar enojosas perturbaciones, ya que no estaba dispuesto a tolerar las maniobras irresponsables de los Comoreras, los Díaz y Compañía. Seguidamente se produjo el primer encuentro entre Negrín y Prieto y aunque, como suele decirse, la sangre no llegó al río, la discusión adquirió tonos violentísimos. En la sesión anterior Prieto había escuchado la exposición de Negrín con verdadera compiacencia; pues su contricante daba la impresión de un hombre acosado y sin concierto. Cuando Negrín se refirió a las operaciones del Ebro, Prieto acogió sus palabras con uno de sus gestos desdenosos característicos que desconcertó por completo al jefe del Gobierno de Barcelona.

En la nueva reunión le tocó el turno a Prieto, que exuso su labor como responsable del Departamento de Defensa, y dió cuenta de las causas que motivaron su salida del Comité de Barcelona a raíz de la espeluznante derrota de sus naves en el frente de Aragón. Prieto manifestó que ahora, como entonces, en el terreno militar no se podía hacer más de lo hecho, y que la única fórmula de salvación posible debía buscarse en la Cancillerías europeas. «La triste lección de la aventura del Ebro hace más firme mi convicción, que no pienso rectificar, gusto o no guste». Negrín se levantó a hablar con el rostro lívido, en el que se reflejaba el efecto de los argumentos de Prieto. Con gran vehemencia, que llegó incluso al nerviosismo, repitió varias veces que, no obstante el aspecto de la situación militar, «tenía fe en la victoria»; defendió la eficacia de su consigna: resistid, resistid, y expresó su plena confianza de que han de llegar a tiempo las ayudas ofrecidas por el extranjero. Finalmente se dió el caso inaudito de aprobarse por unanimidad la resolución llevada a cabo por Prieto en mayo último contra los elementos de la C. N. T.

Contra los libros antipatriotas y antirreligiosos en las escuelas

Relación de textos y autores que habrán de ser inmediatamente retirados

Vitoria. — Una de las normas más eficaces utilizadas por las revoluciones para infiltrar sus venenosas doctrinas en la sociedad española, ha sido el libro escolar sectario y antipedagógico, repartido con aviesa intención durante los últimos años en la escuela laica de la república. Siguiendo indicaciones del Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional, la Jefatura del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza ha tenido conocimiento de que a la hora actual aún existen en algunas escuelas de la nueva España numerosos libros escritos con fines proselitistas, doctrinalmente antipatrióticos y antirreligiosos, deficientes en el aspecto pedagógico o escritos por autores declaradamente enemigos del Glorioso Movimiento Nacional, que actualmente ostentan cargos y desempeñan funciones de confianza a las órdenes del soviet de Barcelona. Por estas circunstancias, la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se dirige a todos los Inspectores y Maestros de la España Nacional para que con la mayor urgencia y antes de dar comienzo el nuevo curso escolar, sean retirados de las escuelas públicas y privadas los libros que figuran en la adjunta relación que sólo por morbosa inercia pueden figurar en las estanterías de las bibliotecas escolares, llamado la atención sobre la responsabilidad que han de contraer Inspectores y Maestros en el caso de no corregir inmediatamente estos hechos, presionando a coadyuvar en esta obra las autoridades civiles y del Movimiento así como los padres de familia más que nadie interesados en la formación religiosa y patriótica de los futuros españoles Relación que se cita.

Luis Huertas. — Las artes en la Escuela. — Dictado y redacción. — Derecho usual español. Alejandro Rodríguez Casana. — Flor de leyenda. Angel Llorca. — Método de lectura. — Primer año de lenguaje. — Cien lecciones. — Historias educativas. — Cuatro primeros años en la Escuela. — Cinematógrafo educativo. — Primer año Geografía Universal. — Matemáticas. M. Santaló. — Geografía. Santiago Hernández Ruiz. — Mis amigos y yo (Primera y segunda parte). — Curiosidades. — Primeras lecturas. Modesto Bargallo. — Un año de mi vida. — Letras españolas. — Ciencias físico-naturales. Vida de las plantas. Margarita Comas. — Matemáticas y Geografía. Gervasio Manrique. — Educación moral y cívica. — Historia de España. Antonio Zulueta. — El mundo de los insectos. Gloria Giner de los Ríos. — El cielo, la tierra y el hombre. Geografía. Benigno Ferrer. — Cartas a Leonardo. Camino adelante. Heliodoro Carpintero. — Eco y voz. A. A. E. E. I. I. (las dos partes). Enrique Rioja. — El libro de la vida. Curiosos pobladores del mar. Elisa López de Velasco. — La Escuela primaria. José Briones. — Emoción y cultura. Eladio García y Medina Bravo. — Historia de España. Vicente Valls. — Ciencias Físicas. Cuaderno de la revista pedagógica. Berna Galindo y Angulo. — Leo, escribo y dibujo. M. Alonso Zapata. — La Escuela unitaria. Antonio Jaén. — Historia de Córdoba. Gerardo Rodríguez. — Historia de España. — Lecturas zoológicas. — El niño en la escuela. — Para aprender a leer. Sánchez Sabras. — Matemáticas. Luis Sánchez Trincado. — Poesía Infantil.

El crecimiento del hambre causa alarma en la población y en los dirigentes

Las primeras materias tasadas miserablemente

Ni azúcar, ni café, ni leche. — El café, clandestinamente, a 200 pesetas kilo. Una porción ínfima de carne, una vez al mes

París. — La Agencia Fournier comunica la siguiente noticia con respecto al abastecimiento en Barcelona: Una de las preocupaciones principales del gobierno rojo es la del aprovisionamiento de su retaguardia. La población, en efecto, desfallece de hambre desde hace algunos meses, porque aunque fueran suficientes los racionamientos de artículos, muchos de éstos desaparecen totalmente de la circulación. Hasta fines de octubre del año último se encontraba de todo en Barcelona, aunque naturalmente pagando muy caro a los revendedores clandestinos. Que riendo suprimir estos abusos, el gobierno central, a su llegada a Barcelona, en noviembre último, inició su persecución contra los acaparadores y fijó el precio máximo de cada artículo. Desde entonces éstos han desaparecido totalmente, y las ventas clandestinas se siguen efectuando pero a precios astronómicos. Fuera del pan, de cuyo artículo y en virtud del racionamiento puede adquirir cada habitante cuatrocientos cincuenta gramos por semana, los demás artículos racionados no se ponen a la venta más que raramente. Se entregan generalmente, una vez al mes, cien gramos de alubias blancas, cien gramos de bacalao, cien gramos de arroz y doscientos cincuenta gramos de aceite por habitante. Se pueden obtener, por otra parte, ciento cincuenta gramos de pescado fresco por semana, frutas y legumbres frescas, cuya venta es libre, pero que son rarísimas y caras. En mayo y junio último se ha tenido tres o cuatro kilogramos de patatas por mes y por persona, pero no ha habido durante seis semanas aceite, alubias ni arroz. Será inútil añadir que el azúcar y el café no existe en el mercado oficial. Sin embargo, puede encontrarse azúcar a sesenta pesetas el kilogramo (la tasa oficial es 175) y a 200 pesetas el café (tasado a 18 pesetas kilo) por medio de los revendedores clandestinos. La leche no existe en absoluto. Está reservada exclusivamente a los enfermos y a los recién nacidos. Las aves se reservan igualmente a los enfermos. Se tiene derecho, por otra parte, de ciento cincuenta gramos de carne congelada por semana. Pero hay una gran escasez de este artículo y solo se puede obtener una vez al mes. Es evidente que la población civil no vive de lo que se vende en el abastecimiento oficial. Durante el verano, la cosa es hasta cierto punto posible. Pero — se pregunta la Agencia — ¿y durante el invierno? Cada uno mira la estación cercana como temores legítimos y el gobierno, por su parte, no oculta que el problema le preocupa hondamente. Este comunicado de la Agencia Fournier es reproducido íntegramente por los periódicos franceses.

Continúan ardiendo los pinares de BALSAIN

Los rojos han rociado de gasolina el sector incendiado

Ha comenzado a arder el pinar de Navafria-Lozoya

Segovia. — Muchos días hace que han comenzado a arder los extensos pinares de Balsain. Consumida ya toda la madera de la ladera norte, el incendio continúa propagándose a la zona conocida con el nombre de «La Mujer Muerta», donde se aprecian ya focos de importancia. Por la parte occidental del pinar también se mantiene el fuego, y las personas que han observado la marcha de las llamas, pudieron apreciar nuevos brotes en el pinar de «La Garganta», término municipal de El Espinar, que también se encuentra en poder de los rojos. De «La Garganta» salía una humareda densa y blanca, que denota que los marxistas han rociado con gasolina la extensa zona de pinos. También han provocado los rojos numerosos incendios en el pinar de Navafria, en la parte que cae sobre Madrid. Para ello arrojaron sobre la arboleda, valiéndose de morteros, bombas incendiarias. En la extinción de este incendio han participado, con entusiasmo, los soldados de nuestro Ejército y los vecinos de los pueblos cercanos. Últimamente se pudo apreciar un nuevo y pavoroso incendio en el sector de Navafria-Lozoya, cuyos focos están siendo apagados por los paisanos y militares, que trabajan sin descanso.

El plan de

Obras Públicas ha sido entregado al

Conde Jordana

Alcanza un valor de ciento setenta mil millones

Lo expondrá el Ministro durante el XV Congreso para el Progreso de la Ciencia

Santander. — Por el ministro de Obras Públicas, ha sido facilitada una nota dando cuenta del plan de obras Públicas que ha quedado ultimado, y que fué llevado a cabo por encargo del Caudillo al ministro. Se hizo entrega de dicho plan al Excmo. señor Conde de Jordana, vicepresidente del Gobierno. De dicho plan se hicieron tres copias, que fueron entregadas una al Generalísimo, otra al conde de Jordana y la restante, para la comisión técnica del Ministerio. El plan de Obras Públicas alcanza un valor de ciento sesenta mil millones de pesetas, y comprende tres grandes apartados: Marítimos, puertos, carreteras y obras hidráulicas. Estos apartados, encierran un estado general de las obras por provincias. En este plan se habla con extensión de todos los proyectos que estaban en ejecución y en estado de darles la mejora conveniente. La exposición de este plan la hará el ministro en la conferencia que pronunciará en el curso de la celebración del XV Congreso para el Progreso de las Ciencias que ha de celebrarse en Santander dentro de breves días.

Una gran lección al cínico Ossorio y Gallardo en Buenos Aires

Asistió a una misa donde se habló de los gobernantes que no obedecen a la Iglesia

Luego fué tocado el Himno Nacional

Buenos Aires. — El domingo, día 7, Ossorio y Gallardo asistió, acompañado de su señora y de una de sus hijas, a la misa celebrada en la Basílica de Nuestra Señora de Luján, Patrona de la Argentina, que se venera en la ciudad del mismo nombre, a pocos kilómetros de la capital. Las personas que vieron a Ossorio y Gallardo, entre las cuales se encontraban muchos sacerdotes, no se molestaron siquiera en darse cuenta de su presencia, por lo que el personaje marxista se vió rodeado de la mayor frialdad. Dió la coincidencia de que en el momento de hacer su entrada en el templo, versase un sacerdote sobre las obligaciones de los gobiernos y los pueblos de acatar al Sumo Pontífice, resaltando muy especialmente la

situación espiritual en que se encuentran los gobernantes que obran en contra de los preceptos de la Iglesia. El predicador ignoraba en absoluto la lección que daba a Ossorio y Gallardo, y algunos fieles que se encontraban a su lado pudieron notar, según manifestaron después, que éste se movía en su asiento como si se encontrase sobre ascuas. No para aquí la cosa; y, enterado uno de los fieles de que concurría a la misa un representante del Gobierno de Barcelona, subió al coro y con toda marcialidad y arrogancia tocó en el órgano el Himno Nacional español. El señor Ossorio y Gallardo salió del templo escandalizado y huyendo como diablo sobre el que se ha echado agua bendita.

¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Crónica de Justo Sevillano

VIDA PROVINCIAL "Arriba España!"

(Viene de la pág. 1.ª)

Pero la desconcertante manobra de las tropas que envolvían los fuertes relieves que van a dejar las aguas en el Guadiana y el Garro...

En uno de los combates librados sobre el margen del Zújar, Queipo de Llano hizo más de 200 muertos al enemigo...

El día registra también varias brisosas facetas de nuestra ofensiva sobre las márgenes del Ebro. En la sierra de Pandóls progresaron nuestras columnas...

En Extremadura y en el Ebro el día ha brindado al cronista, temas que reflejan la actividad victoriosa de los soldados de Franco...

Al héroe Jesús la Mata Dévanos

Virgen Santa del Suceso, faro esplendente de luz; ilumina en la otra vida a ese sargento Jesús.

Que defendiendo la Patria y la santa fé cristiana dió generoso su sangre en la región Valenciana.

Con tús entrañas de Madre pide a tú Jesús amado que premie la bizarría de éste valiente soldado.

Y a sus padres apenados les otorgue desde el cielo la resignación precisa y abundante consuelo.

Virgen Santa de Aldealpozo, Madre de desamparados, concededles mucha suerte a todos nuestros soldados.

Y al sargento que ha caído de la lucha en el fragor, una mansión en la gloria como premio a su valor.

Te lo piden éstas jóvenes, blanca estrella de los mares, llorosas y compungidas a los pies de tus altares.

C. R. M.

Incendio en la Serrería y Central Eléctrica de Salduero

Importantes pérdidas

Sobre las 11 de la noche del día 2 del corriente, se declaró un violento incendio en la Serrería de don Eusebio Vera que rápidamente fué destruída...

Gobierno Militar de Soria

Sanción por modificar su salvoconducto

Por este Gobierno Militar ha sido impuesta una multa de 100 pesetas, al vecino de esta Capital, Angel Luengo Gaitero...

El Gobernador Militar, Joaquín García de Diego

CEREALINE

Alimento concentrado

Extracto de cereales y leguminosas.

Sustituye con ventaja a la leche y al caldo.

De venta en Farmacias

Los actos del 18 de Julio

Después de llevar a cabo los actos ordenados por la Jefatura Provincial de Propaganda, mediante las órdenes recibidas del Ministerio del Interior...

Camaradas: Hoy día 18 de Julio conmemoración del segundo aniversario de nuestro Glorioso Alzamiento contra los que querían hacer de nuestra querida España una colonia...

Sabéis bien vamos conquistando palmo a palmo para liberar a nuestros hermanos de esa tiranía marxista, y también sabéis la sangre que nos está costando...

Lo que es de lamentar aun haya parásitos que aun quieran jugar con esa sangre tan sagrada, y crean que se derrama para conseguir sus abusos...

A esos parásitos, a esos impasibles, a esos que están fuera del régimen de nuestro Estado porque no están aún definidos...

Así es que os invito una vez más a que no permanezcáis impasibles, que os afiliéis a Falange y sus Sindicatos para que los españoles en apretado haz, consigan la España Una, Grande y Libre...

Acto seguido hizo uso de la palabra el señor Cura párroco en términos elocuentes y patrióticos, cantándose los himnos y gritos reglamentarios...

Sanatorio de Derroñadas

Sanatorio Derroñadas, albergue de combatientes, que la salud por España han dado como valientes.

Sus miembros los han perdido deshechos por la metralla... y habrían dado la vida frente al invasor canalla.

A tí están encomendados, de tí esperan la salud y esperan de tus unidades brillar de nuevo a la luz.

Muy pocos se acuerdan de ellos desde que caen enfermos, y los que amista des eran ¡sí te he visto no me acuerdo!

Sanatorio Derroñadas que cobijais los enfermos de Soria, Guipúzcoa y Alava junto con los logroñeses.

Dios y España te agradecen tus desvelos al cuidarlos y a sus casas los envíes pronto de su mal corado.

Y digan a voz en grito los que os deciais amigos: ¡España nos ha curado! ¡Salve, Sanatorio amado!

E. Ríos

Camisas azules y Banderas Nacionales para los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Al objeto de que todos los afiliados puedan llevar la camisa azul de uniforme en los desfiles y formaciones, esta Jefatura Provincial pone en conocimiento de las Jefaturas Locales...

Las Jefaturas locales que no posean banderas pueden pedir las de la misma forma y con arreglo a los precios y tamaños que se indican:

- Banderas Nacionales de 1'45 x 0'95 7 ptas.
Banderas Nacionales de 2'75 x 1'95 25 »
Banderas de Falange de 1'60 x 1'00 9 »

Saludo a Franco ¡Arriba España! El Jefe Provincial del Movimiento

Castilruiz

Muertos por la Patria

En el frente de Castellón fué inmolado en holocausto de Dios y de España el día 8 de Julio el joven de este pueblo José Jiménez Sanz, de 20 años de edad. Valiente patriota, durante el año que llevaba de servicio, luchó con bravura...

Reciban sus apenados padres y familiares la expresión de nuestra más profunda condolencia, a la vez que elevamos al Cielo una plegaria en sufragio de su alma.

En el frente de Teruel sucumbió hace unos días el joven artillero de este pueblo Demetrio Cacho Pérez. En el pueblo se ha sentido vivamente la noticia...

Deseamos a sus padres y familia paciencia y resignación cristiana y pedimos a nuestros lectores una oración por su alma. -Corresponsal,

Frecuentemente recibimos, en nuestro periódico originales que nos vemos en la imposibilidad de dar a la publicidad por no venir debidamente firmados por sus autores...

Los trabajos anónimos quedan materialmente rechazados, de igual modo los que se desean aparezcan con pseudónimo si a continuación, y para efectos exclusivamente privados, no traen la firma que los identifiquen.

Por VICENTE MONUX Presbítero

UNA vez más, ¡a España nueva ha hecho justicia a las virtudes de sus hijos frente a mezztrinos acusadores propios y extraños...

Contra toda razón y justicia, miles de libros de pedagogía escritos más o menos correctamente en la Lengua de Cervantes aparecían siempre con varios centenares de páginas salpicadas de nombres tan exóticos...

Cada año más colmados de «vivillos» y de fatuos, partían allende la frontera, despreciando lo propio ignorado, cómodos trenes de institucionistas pensionados...

Y cuenta la historia contemporánea que aquellos pedantes corredores reían y gozaban estúpidamente por calles y salones como «Isidros» de aldea...

Muy por el contrario, esta España que se ha encontrado a sí misma por las rutas del Imperio «concede decisiva importancia a cuanto indique resurgimiento y veneración de sus valores patrios».

Ayer era aquella solemnísimas conmemoración en Santander del gran polígrafo L. Marcelino Menéndez Pelayo y hoy es la exaltación verbal y práctica en el propio Ministerio del gran pedagogo burgalés L. Andrés Manjón...

La entronización de la figura gigantesca de L. Andrés en el despacho del Ministerio, en el pensamiento del señor Ministro y en toda la Educación española prueba la vuelta grande que España ha dado.

El ideal de L. Andrés está tan lleno de contenido espiritual y patriotismo que a su lado no caben ni extranjerizantes rifatús. Decía el sapientísimo cononigo del Sacro Monte, Catedrático de la Universidad granadina:

«El Maestro español que no conozca o se avergüence de España y su civilización, debe renunciar la clase».

Conclusión de todas las lecciones manjonianas son estos tres imperativos: «conoce, ama y servid a Dios y a España sobre todas las cosas».

Este solo mandamiento tiene eficacia para llevar a nuestro pueblo al esplendor de su gloria.

Enfermos del estómago

TOMAD GASTRILINA

Venta en Farmacias

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas

Capital desembolsado 100.000.000 pesetas

Reservas 70.500.000 pesetas

Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Adriana Vieja, 2 SORIA



Quita las pecas Embellece el cutis

USANDO CREMA NUMANTINA DIARIAMENTE AL ACOSTARSE CONSERVARA SU CUTIS LIMPIO Y SUAVE

VENTA: Principales Farmacias y Droguerías ENVIOS INMEDIATOS BENTO REMACHA Villarrova de la Sierra (Zaragoza)

VIDA PROVINCIAL COLABORACION DEL COMBATIENTE

Serón de Nágima

El 18 de Julio

Los pueblos cuando se van dando cuenta de los peligros que han corrido su libertad, honor, religión, haciendas y todo cuanto de hermoso encierra este valle de lágrimas basta un pequeño llamamiento para que, aun cuando se hallen ocupados en las faenas más apremiantes de la recolección, todo lo dejen para cumplir con el deber de gratitud, cual es del reconocimiento del necesario Glorioso Movimiento Nacional.

Así sucedió en esta Villa de Serón de Nágima, donde la mayoría de los habitantes, que cual hormigas afanosas trabajan en sus campos, al son de la mágica campana se congregan en el Templo, oyen la Santa Misa y se dirigen en masa a la Plaza pública frente al Ayuntamiento en formación reglamentaria las Milicias de esta localidad.

El jefe local don Gregorio Martínez Carrasco, con su acostumbrada facilidad de palabra, manifestó el objeto de la festividad que era celebrar el II aniversario del Glorioso Movimiento Nacional, haciendo la presentación de los oradores que a continuación tomaron parte en el acto.

Apareció la camarada Julita Borque Morón, Secretaria de Falange de la Sección femenina local, la que con una serenidad y elocuencia poco comunes, comparó nuestro Glorioso alzamiento Nacional con la resistencia heroica de los Cristianos en Covadonga al frente de Pelayo que rechazaron la invasión Muslime y ahora con el Invicto Caudillo Generalísimo Franco y con la ayuda de Dios rechazaremos la invasión Moscovita bolchevique.

Al terminar su elocuente discurso recibió los merecidos aplausos del público en general.

Seguidamente lo hizo el Párroco de Nompaderes que ofició la Santa Misa que con su verbo calido hizo que el público prorrumiera en vivas entusiastas y hasta les hizo prestar juramento de fidelidad que muy gusto lo hicieron de adhesión a la doctrina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Acto continuo lo hizo el señor Comandante del puesto de la Guardia Civil de esta Villa don Tirso Medina Carin, que rememoró lleno de entusiasmo la gesta heroica del

El Espino

Defunción

Después de larga y penosa enfermedad, contraída en los frentes de batalla, falleció el día 4 de los corrientes, a los 24 años de edad, el joven Martín Antón Martínez (que en paz descanse).

A sus desconsolados padres don Basilio y doña Victoria; hermanos Teresa, Matías y Pascasio (éste en el frente), hermanos políticos y demás familiares enviamos nuestro sincero pésame.

Para licencias de caza. - Penales

Servicio especial para particulares y agentes (24 horas)

GESTO. U.M.N. IONA

Apartado 3 - 7 VITORIA

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositarlo: Jesús Díez

Gral. Mola 21

Soria

dos veces laureando General Varela que en Cadiz dio el grito de Arriba España, exhortó a todos los presentes a que siguieran cumpliendo con sus deberes Patrióticos como hasta ahora, de lo cual el como Comandante del puesto se congratulaba.

Por último el señor Alcalde de esta Villa don Francisco Martínez Hernández hizo un resumen del acto y les recomendó a los asistentes que, para lograr una España grande y Libre era necesario el amor al trabajo, la practica de la virtudes Cristianas y la obediencia a las leyes y Autoridades.

Se cerró el acto con el himno de Falange entonado con grande emoción y fe por camaradas que constituyen la sección femenina y el himno Nacional y desfilaron las milicias al grito ¡Franco, Franco, Franco! y ¡Arriba España.

Serón de Nágima a 18 de Julio de 1938. III Año Triunfal.

S. GALLEGU

Covalada

Para celebrar el III Año Triunfal, con motivo del Glorioso Movimiento Nacional se han celebrado los actos que por la Superioridad habían sido ordenados.

El día 18, día de amor a España, hermoso día, hasta el mismo sol con sus rayos, demostró, el calor y el amor que a nuestra España debemos tener.

Las casas y plazas están adornadas, con la bandera roja y gualda, la gente anuncia su fiesta con sus mejores ropas. Se celebra la Santa Misa, a la que Autoridades locales tanto civiles como militares, milicias de 2.ª línea, Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las J. O. N. S y pueblo en general, acudió en masa, ofreciendo esta por todos los mártires de la santa Cruzada, para quien nuestro dignísimo Párroco don Nicolás Olalla tuvo frases elocuentísimas; terminando el acto en formación correcta se hace el recorrido por las principales calles, hasta la plaza donde todos conglomerados y desde el balcón del Ayuntamiento, el señor Alcalde hace la presentación de los que van a dirigirse al pueblo que son el comandante puesto de la Guardia civil en representación del Ejército, don Angel Fuguet y el Jefe Local de F. E. T. y de las J. O. N. S. camarada Gabino Santorum, ambos oradores resaltaron el significado de la Cruzada nacional que había llegado a tener resonancia en el mundo entero como síntesis de la lucha contra los dos enemigos internacionales que amenazan la vida de todos los pueblos: el comunismo y la masonería.

Ambos oradores fueron repetidamente ovacionados por el pueblo en masa asociado al acto. Sentimos la abundancia de original de este número que nos impide dar a conocer, íntegramente los textos de ambos discursos. Los oradores fueron muy felicitados.

ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos

Jabones marca ASFO

ORIA

LABOR: Caballeros 27

19 de Julio

A NUESTRO GENERALISIMO FRANCO

¡Capitán de los Tercios de España!
Sublime soldado.
Vencedor de las hordas sin Patria!
¿Quién dió impulso a tu brazo esforzado?
¿Quién tu mente nimbó de clarores
en la fecha que abrió marcando
una ruta de fe y esperanza
para unir el Presente al Pasado?

Fué, la Patria, que vistela triste,
el Altar que mirástele hollado,
el Taller que era germen de odio,
el Hogar, de pasiones minado,
lo mejor de la Patria proscrito,
lo mejor de la Patria ultrajado,
negado lo excelso,
pisado lo santo...

Todo eso, grabado en tu mente,
removió tu fervor de soldado
impulsó tu ternura de hijo,
sublevó tu fervor de cristiano;
y: Por ¡Dios, a salvar a la Patria!
fué tu grito de guerra, y al lado
tuviste los buenos
que en silencio sufrían llorando,
tuviste los pobres
que justicia esperaban en vano,
las almas humildes,
los pechos honrados,
los que anhelan la Patria española
pura y limpia de todo pecado.

Todos ellos, contigo a la lucha
sin pensar en dolores, marcharon
y con sangre lavaron las manchas
que la España tenía, y besaron
con fervor sin igual este suelo,
tan noble, tan bello
tan puro, tan santo,
ofrendáronte el oro de las nupcias,
el amor del hijuelo adorado,
la caricia de cándida esposa
de la madre, el fervor regalado
y a tu vera, soñando laureles
se fueron cantando

porque España, llamóles y había
bravura en sus pechos,
valor en sus brazos,
cariño en sus almas
fervor en sus labios...
¡Con cuánta alegría
marcharon al campo!
¡Es que estaba el Caudillo delante
Guiábalas FRANCO!

El que quieren obreros y pobres.
El primer español. El soldado
que sonríe en la línea de fuego.
El que besa la Cruz humillado.
El que siente la pena de España.
El que llora con todas las madres
que tuvieron un mártir soldado.
El que quiere que sea la Patria
como fuera otros siglos pasados,
cuando había gigantes Javieres,
y Teresas de amor endiosados,
y cultura sublime en sus aulas
y Granada, y Nebrija, y Pizarro
y Gonzalo de Córdoba, y Tercios,
y labriegos que a par eran, santos.

¡Ese es el Caudillo de España!
Esa es la semblanza de FRANCO.
Ese es el soldado que quieren
como a Madre sus buenos soldados.
Capitán, que por serlo, aquel Julio
viendo Honor y Valor ultrajados,
y la Patria Española pisada,
y el Altar, y el Hogar arrasados,
olvidó que era padre y esposo
para ser, más que nada, soldado.
Providencia de todos los buenos,
justo Juez, para todos los malos.

¡Capitán de los Tercios de España!
Los valientes que están a tu lado,
los que están en la lucha venciendo
los que están en el campo triunfando.
Como a padre te envían un beso
por la pluma de un pobre soldado.
Es un beso muy puro que lleva,
el anhelo inmortal de los idos
a los cielos, valientes luchando,
y el anhelo gigante de todos
los que estamos a España salvando,
la ternura de madres que esperan,
la oración de la virgen del claustro,
la ilusión del labriego humilde
cuando guía la yunta cantando,
y el amor de la Patria, que quiere
regalarle este beso a su FRANCO.

Celestino MONGE HERRERO

Cabo del Regimiento Carros, número 2. 2.ª Compañía. 5.º Bon. Frente de Levante, julio del III Año Triunfal.

Suscríbete una FICHA AZUL

RINCON DEL HOGAR

Razón del tiempo

Días que van del año 227
faltan 138
Sol: de 5, a 19,07
Luna: de 20,43 a 9,24
Cuarto menguante el día 18.
Temperatura máxima: 23 grados
» mínima: 14. »

Indecisión en la marcha de los días. De los días y de las horas. Mañanas suaves, nubosas, propias para los primeros entrenamientos de la jornada de caza. Tardes, abiertas al sol, con matices de estío y a ratos, un aire remoto de tiempo fresco, de septiembre. Noches francamente destempladas, la brisa de la tarde con caricias de luna gélida, sola en el cielo con un temblor de transparencia.

En la arboleda nocturna, ha habido el primer temblor de frondas altas. El aire se ha metido por las ramas como en su juego inocente de risas y bisbiseos. Se ha oído el despertar alarmado de un pájaro con sus alas sueltas para no caer de su sueño. El espejo de la fuente se ha roto en una risa de rizos suaves, quedos. Hasta el caminante ha sentido el saludo tímido de este aire lunar con un raro estremecimiento sobre su carne. Son las tres de la mañana.

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

...Hoy es día sin Postre.
...El Ejército necesita las botellas de tres cuartos de litro que usted tiene despreciadas en su casa. Envíelas a las oficinas de Intendencia Militar, instaladas en el edificio de la Normal.

...La Alcaldía ha rogado a todos los propietarios de pozos y aljibes, dentro de la población, relación de los mismos para contar con ellos en caso de fuego.

...Durante todos los días del mes actual, de 11 a 13, está abierta en la Secretaría del Instituto la matrícula no oficial para los exámenes de septiembre.

...En el mismo local y hora se admiten los expedientes solicitando las matrículas gratuitas para el curso 1938-1939.

...Los misioneros del Sagrado Corazón de Logroño, piden sellos

COCINA

Tarta vitoriana. - 100 gramos harina, 125 mantequilla, 300 de azúcar, 250 de almendras, 4 huevos, ron. Escalda y pelar las almendras, rallarlas, trabar la mantequilla con el azúcar, añadir los huevos enteros uno por uno, las almendras, la harina y dos cucharadas de ron. Colocar esta mezcla en un molde enmantecado guarnecido de papel en el fondo y ponerlo a horno medio durante 45 minutos.

Codornices a la cazadora. - Desplumad y limpiad una codorniz.

Cartad un pimiento encarnado por el extremo del tallo; quitad las semillas y poned en su lugar la codorniz espolvoreada con sal y cubiertas con tiritas de tocino muy delgadas.

Tapad el pimiento con el trozo que habréis cortado, atravesad el pimiento y la codorniz con una agua de asar y dejad que cuezca en el asador o dando vueltas sobre fuego de brasas.

¿Sufre Usted del estómago? GASTRILINA

Venta en Farmacia

de Correos, servidos, para el logro de su obra evangelizadora entre los salvajes.

...Para hacer sus felicitaciones onomásticas, hoy es la Asunción de Nuestra Señora; mañana, San Joaquín; el miércoles San Eusebio y el jueves Santa Elena, emperatriz.

El armisticio ruso-japonés

G L O S A

El mundo se ha visto vivamente sorprendido estos días con la noticia del armisticio ruso-japonés que aleja, por lo menos de momento, la posibilidad de una complicación bélica en extremo Oriente. Sobre Europa se ha alejado un motivo más de preocupación, porque aun cuando el conflicto estaba circunscrito a dos potencias propiamente asiáticas, todos veían en él consecuencias que, en caso de estallar, no hubiera sido fácil prever las consecuencias. Las noticias que los últimos días llegaban por conducto de Tokio y Moscú no podían ser más pesimistas; parecía que no podía surgir ya un arreglo sin que, de momento, no hubiera estado precedido de una trágica sucesión de episodios bélicos más o menos intensos y prolongados. Da la sensación de que lo ocurrido ha sido lo menos que podía suceder en el terreno en que se habían situado las dos naciones afectadas. Ni el Japón ni Rusia han querido la guerra; pero conviene, para sacar consecuencias, tener presente que Rusia ha aceptado todo lo que había de substancial en las proposiciones japonesas. Es decir, el Japón, gallardamente ha dejado a salvo su dignidad y ha conseguido un gran triunfo de su diplomacia.

No obstante este acuerdo, en los centros políticos internacionales se establecen reservas sobre los resultados. El hecho es, que conociendo la postura de Moscú en el desarrollo de todo este problema y su sistemática política exterior, no se confía en que las conversaciones supongan, ni mucho menos, una solución definitiva y duradera. Sobre la sinceridad de los propósitos, en el desarrollo de la Comisión que tiene entre sus manos el asunto, se han de poner o no de manifiesto.

Y poco más de nuevo en lo que se refiere a cuestiones de mayor trascendencia internacional. El asunto checoslovaco continúa en la misma situación de hace unos días. Visitas del Lord Ruciman, y una mayor tensión alemana motivada por el asesinato en acecho, por un marxista checo, de un partidario sudete.

Queda también la actitud polaca apartándose de la Sociedad de Naciones, con lo que aumenta, en uno más, el número de países que se alejan del cónclave ginebrino. Cónclave y política franco-inglesa.

Una encuesta del Frente Alemán del Trabajo

La condición de vida de los obreros

Para una política del salario en el Nacional-socialismo

Berlín.—El Frente Alemán del Trabajo, por medio de su especial Instituto científico, y valiéndose también de la colaboración del Centro Nacional de Estadística, ha llevado a cabo una interesante encuesta para conocer las efectivas condiciones de vida de las distintas clases de obreros en relación con el salario. Los resultados de la encuesta, toda vía en estudio, ofrecerán elementos de juicio seguro sobre el tenor de vida de la masa de trabajadores alemanes y servirán de punto de referencia para la política de salario del régimen nacionalsocialista. En la encuesta—escribe la Agencia Central-europa—han participado voluntariamente unas 30.000 familias obreras de todas categorías profesionales que han llevado cuidadosamente un libro suministrado por el mismo Frente del Trabajo para registrar los ingresos y los gastos durante el tiempo considerado en la encuesta.

El vuelo Berlín-Nueva York por un avión gigante

Veinticinco horas en la travesía

Un gran éxito alemán

Londres.—En la noche del miércoles salió de Berlín con dirección a Norte América el avión gigante alemán «Cóndor», que intenta hacer la travesía en vuelo directo Berlín Nueva York.

Este vuelo estaba planeado para el pasado sábado, sorprendiendo su repentina partida.

A las dos y media de la tarde, aproximadamente, cruzaba el espacio sobre Terranova, comunicando que volaba sin novedad.

El avión «Cóndor» es un cuatrimotor «S. W. 200», construido en los talleres de Focke-Wulf, y despegó del aeródromo de Staa ken.

El «Cóndor» pesa 18 toneladas, está provisto de cuatro potentísimos motores y lleva una tripulación de cuatro personas.

Gran asombro

Nueva York.—La llegada del avión gigante alemán «Cóndor» en vuelo sin escala, ha despertado un gran asombro y ha sido comentado por ser la primera vez que se ha hecho el vuelo sin escala Berlín Nueva York. Recordó, por tanto, una distancia de 3.942 millas en un tiempo de 25 horas. Aterrizó a las 8,35 horas.

Con este vuelo, el avión alemán ha demostrado que se pueden hacer vuelos más largos en dirección del Oeste.

Salazar, condecorado por Alemania

La Gran Cruz del Águila Alemana

Lisboa.—El Gobierno del Reich ha condecorado con la Gran Cruz del Águila Alemana al presidente del Consejo portugués doctor Oliveira Salazar.

De la misma orden fueron concedidas otras condecoraciones a altos jefes de la escuadra naval.

Entrega en el Gobierno civil los periódicos que has leído, para que a su vez los reciban los enfermos del Sanatorio antituberculoso de Derroñadas

ras de todas categorías profesionales que han llevado cuidadosamente un libro suministrado por el mismo Frente del Trabajo para registrar los ingresos y los gastos durante el tiempo considerado en la encuesta.

Terminaron las hostilidades el 11 al medio día

Alza de valores en Nueva York aun cuando se fija cierta reserva en el resultado

Moscú.—Se ha hecho público un comunicado oficial soviético según el cual Litvinof y Chigemitsu han llegado a un acuerdo relativo al cese de las hostilidades en la región del Chang Ku-Seng.

Las hostilidades terminarían el 11 de agosto, el medio día, y las tropas permanecerían en las mismas posiciones que ocupasen el 10 de agosto a media noche.

Posteriormente se reunirán dos oficiales del Ejército soviético y dos delegados militares japoneses para tratar de la demarcación de las fronteras.

El comunicado añade que Litvinof había hecho la proposición de apelar a un delegado de una tercera potencia para intervenir en dicha demarcación fronteriza; pero el representante japonés protestó contra esta injerencia, haciendo prevalecer este criterio.

La hora del armisticio en los frentes

Londres.—El Japón y Rusia han convenido, como ya se había publicado, una tregua en las líneas de combate del Manchukuo.

El Japón hizo la proposición de la cooperación de un tercero, la cual fué desechada por Rusia.

Japón rechazó la proposición rusa, que exigió a los japoneses volvieran a las posiciones primitivas que ocupaban cuando se inició el litigio. Por ello, no se llegó en definitiva a unas bases seguras de conversaciones pacificadoras.

También el Japón insiste en que sean considerados los tratados hechos con la China, después del Tratado ruso de 1886, como otra de las cuestiones a dilucidar.

A pesar de haber sido pactada la tregua, todavía durante el día continuaron las actividades guerreras hasta el último minuto, en que, al disparo de un cañonazo, fueron suspendidas las hostilidades, manteniéndose cada uno en sus posiciones y quedando aquello en el más completo silencio, pareciendo casi imposible que, hacía unos minutos, fuera aquello un campo de sangrienta y enconada lucha.

Cuando la tregua dió comienzo, algunas posiciones se hallaban sólo a unas sesenta yardas de distancia entre trincheras y trincheras.

Subida de valores

Nueva York.—El armisticio nipon-soviético ha sido muy bien recibido por el mundo de las finanzas. El mercado de valores ha experimentado un alza y los títulos subieron de dos a cinco puntos.

A pesar del optimismo que se siente, las noticias que llegan de Moscú no son tranquilizadoras, en donde se cree que las hostilidades serán interrumpidas solamente por algunos días y que después la artillería pesada volverá a entrar en acción contra las líneas japonesas, porque la Unión Soviética no cederá al acto de fuerza del Japón llevado a cabo el día 29 de julio y éste por su parte está dispuesto a mantener sus actuales líneas fronterizas.

Triunfo de la diplomacia japonesa

Tokio.—La noticia del armisticio ha sido acogida en la Prensa japonesa con entera serenidad y afirman que se trata de un éxito de la diplomacia nipona.

La retirada de Polonia de la Sociedad de Naciones

Produce sensación en Ginebra

Ginebra.—Ha producido sensación la noticia de que el Gobierno de Polonia ha rehusado a presentar su candidatura como miembro del Consejo permanente para las próximas sesiones de la Liga.

En los círculos ginebrinos se dice que este desinterés se comprende tanto por la amistad que une a Polonia con Italia y Alemania como por el viaje realizado recientemente por el ministro de relaciones Exteriores del Gabinete de Varsovia, coronel José Beck, a los países escandinavos que, reunidos en Oslo, tomaron acuerdos que en cierto modo rozaban la autoridad de la Sociedad de las Naciones.

Hoy se inaugura un monumento a Napoleón

El acto tendrá lugar en Santa Elena

París.—Hoy lunes, día 15, se descubrirá el monumento erigido a Napoleón en la isla de Santa Elena.

Asistirá al acto una Comisión francesa que hará el viaje a bordo del «Galisioner», al que darán escolta tres destructores y varios submarinos.

En la isla se celebrará también una gran parada militar.

Suscribidos y propagad
LABOR
PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA
Precio de suscripción 7'50 al año

Pronto se botará el «Queen Elisabeth»

Es un buque gemelo al «Queen Mary»

Lordres.—Progresan rápidamente los trabajos para las botadura del nuevo buque gemelo del «Queen Mary», que se habrá de llamar «Queen Elisabeth».

Este tendrá 314 metros de longitud, con una capacidad para 2.410 pasajeros; esto es, unos trescientos más que el «Queen Mary». También tendrá 60 ascensores montacargas.

Se hace notar que si las chapas que forman su casco fueran extendidas a continuación unas de otras, alcanzarían una extensión de 40 kilómetros. Será el más grande que cruce los mares.

Un hombre con 140 años

Londres.—Mister John Harrés, de la Sociedad para la protección de los aborígenes, ha presentado un caso de longevidad, acompañando la fotografía del señor Ramondwana Senan, habitante en el condado de Bechuanaland, que tiene 140 años.

Senan ha gozado siempre de una buena salud y hasta ahora no ha perdido ningún diente. En la guerra con los Boers perdió un dedo, efecto de un balazo.

E C O S

Los Sin Dios en los EE.UU., Australia y Canadá

Según datos del Consejo Central de la Internacional de los Sin Dios, en los Estados Unidos se fundaron en el primer trimestre de 1938, setenta y ocho nuevas células ateas con 3400 militantes. En el mismo periodo se fundaron en Canadá 12 células y en Australia 9. Los jeres de los Sin Dios de Moscú han aconsejado a sus discípulos de esos países que intensifiquen la propaganda entre los campesinos.

He aquí el interés máximo de Moscú: arrancar del hombre todo aquello que signifique dignidad y consuelo en el sentido humano y entero de la vida. El Hombre Máquina, el Hombre Bestia, el Soviet.

Mas confesiones soviéticas

Dice el periódico «Tijookeáns-caya Svedá» correspondiente al día 18 de Mayo.

«En la fábrica Ordjonikidze (Jabarovsk) ocurren cosas inadmisibles. Por lo pronto falta el agua y los obreros no pueden asearse. En el refectorio, los huiles que cubren las mesas están tan sucios que la grasa forma una espesa capa. Las cucharas con que comen los obreros están emmohecidas y en cuanto a los encargados del refectorio, han de usar para comer los recipientes que les sirven para sus trabajos por falta de platos.»

Dice también el «Trud» del día 23 de Mayo:

«En los restaurantes obreros de Dnieprodzerjinsk (Ucrania) los locales son sombríos, lúgubres, y nunca han sido reparados. Las mesas, pegadas unas a otras, están cubiertas por mantiles que uno no se atreve a tocar por miedo a ensuciarse. Nunca se ha fregado el suelo...»

¡Magníficas revelaciones de la prensa soviética que valen para explicar la realidad de otras tantas cosas aclaratorias del bienestar paradisiaco de la vida en Rusia!

La política de «La Mano Tendida»

Los comunistas ingleses han iniciado también la política de «la mano tendida». En un mitin celebrado en Liverpool, el presidente del partido comunista en aquel distrito, donde los católicos son muy numerosos, declaró: «Vistos el hambre, la falta de trabajo y el peligro de guerra así como el predominio del capitalismo y del instrumento por este elegido, el fascismo, que ataca a la Iglesia, no cabe duda de que existe una base para la colaboración entre católicos comunistas. Creemos que en Liverpool existen problemas urgentes, para cuya resolución sería muy útil la colaboración de todos los obreros sin distinción de religión ni de opiniones políticas. El partido comunista dirige un sincero llamamiento a los obreros católicos para que, colaborando con nosotros, trabajen por la elevación del nivel de clase obrera, por la paz y por el mayor bienestar de nuestros hijos y nuestro.»

Como se vé el comunismo no abandona su táctica falaz de captación, sabiamente adaptada en cada caso a las condiciones del medio. Táctica falaz que culmina en la cínica de «la mano tendida» que emplea en los lugares que, como el distrito de Liverpool, cuentan con organizaciones católicas capaces de darle la batalla.

¿Quiere V. aprender a conducir automóviles?
CABRERA, LE ENSEÑARA
Informes «BAR CAPITOL»

